



# Nuestra Lucha

ORGANO PROVINCIAL DEL PARTIDO SOCIALISTA  
PORTAVOZ DE LA U. G. T.

MURCIA-Año III-Tercera época-Número 180

SABADO, 30 DE ABRIL DE 1938

Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre-Tel. 1901

## Nuestra resistencia de hoy forja la victoria de mañana, convenciendo al mundo de la razón que nos asiste

### Partes de guerra Espiritu de sacrificio

#### EJERCITO DE TIERRA

**ESTE.**—En las primeras horas de la jornada, el enemigo intentó asaltar nuestras posiciones de Roza Alta y Pico Ramade, del sector de Balaguer, replegándose en desorden fuertemente castigado por el fuego de nuestras armas.

Las fuerzas leales realizaron dos golpes de mano sobre las posiciones rebeldes de la misma zona.

En los demás sectores la actividad registrada no ha tenido importancia.

**LEVANTE.**—Fuerzas enemigas, apoyadas por tanques, aviación y artillería, atacaron algunas de nuestras posiciones en el sector de Catí-Tirig.

Las fuerzas leales realizaron un ligero repliegue, pero en contraataque posterior recobraron la línea primitiva, haciendo huir a los facciosos.

También se combatió por la zona de Aguilardé Alfambra, resistiéndose la duplicación rebelde.

En los demás Ejércitos, sin novedad.

#### Una ponencia sobre educación premilitar

Barcelona, 29.—Ha celebrado reunión el Comité Central de Educación premilitar.

En ella se dió cuenta de la disposición del ministerio de Defensa por la que la educación premilitar pasa a depender de los Centros de Reclutamiento.

En vista de ello se acordó designar una ponencia para que presente al ministro algunos puntos que deben ser tenidos en cuenta, resultado de las experiencias anteriores.

Para formar parte de esta ponencia se designó al asesor técnico, coronel Valespín; Aguilera, de la U. G. T.; María Pérez de la F. A. L.; Fernando Raciona, secretario de la sección de Cataluña, y Alfredo Camín, de la A. I. A.

#### El fascismo portugués fluctúa

### Ni desagradar a los "nazis" ni menospreciar a los ingleses

Lisboa, 29.—Oliveira Salazar ha pronunciado un discurso en la Asamblea Nacional, en el que ha manifestado que ha llegado el momento de que sea reconocido por parte del Gobierno portugués el Gobierno de Franco.

Agregó que la terminación de la guerra de España aún está muy lejana, y que este reconocimiento no supone el que se quiera negociar con él, ni que Portugal trate de tomar posiciones.

Como la mayoría hiciera demostraciones de incompreensión de lo que había dicho, Oliveira Salazar siguió su discurso haciendo protestas de fidelidad a la amistad con Inglaterra, y luego

pasó a examinar la situación de España, diciendo que Portugal vive de realidades y ni está al lado de los que tratan de implantar una política realista, ni de los que sólo viven de ideales y tratan de que todo se resuelva con pactos dentro de la Sociedad de Naciones.

Este discurso contradictorio de Oliveira Salazar se cree que ha sido motivado por su deseo de no contrariar a Inglaterra, cuya ayuda necesita, y al tener por otra parte que obedecer a órdenes de Berlín, donde habrán estimado que ya no precisa demorar más la fecha del reconocimiento del Gobierno de Franco.

Oímos tantas veces hablar del espíritu de sacrificio y de la necesidad de inspirar en él nuestras acciones para ganar la guerra, que en más de una ocasión hemos estado a punto de creer que realmente existe entre los antifascistas.

Vaya por delante, como siempre, el reconocimiento de tal existencia en casos aislados y no poco numerosos. Pero, sinceramente, estimamos que no basta, que no es suficiente que haya diez, cien o mil compañeros dispuestos valientemente al sacrificio, a la abnegación, al heroísmo, para que se dé la tónica que consideramos precisa en la retaguardia.

Si lo que hemos de obtener es que el sentimiento popular antifascista se caracterice por su dominante desprendimiento, por su fino altruismo, por la elevación de miras de que, en efecto, le creemos capaz, entonces no basta la existencia del millar de compañeros cumpliendo su deber. No es el deber de cada uno, aisladamente, lo que importa cumplir, sino crear las condiciones de ambiente precisas para que todos cumplamos el deber, el único deber, lo que daría satisfacción a los anhelos de los mejores camaradas y reportaría beneficio indudable a la causa de todos.

Equivale esto a decir que no hemos de darnos por satisfechos con saber que nuestra obligación, la que estrictamente se nos tiene encomen-

ada, ha quedado cubierta, sino que además ha de encontrar la negligencia ajena nuestra repulsa y la sanción moral correspondiente. Y aún más: que la red de imperativos éticos de esta hora, tendidos sus hilos de unas a otras organizaciones políticas, sindicales, estatales, etc., ha de tener mallas tan estrechas, que sea imposible a nadie atravesarlas sin exponer la vida en la empresa repugnante.

Como se ve, no pretendemos que cada ciudadano se convierta en héroe o se sacrifique voluntariamente hasta el martirio. Pedir imposibles es contraproducente y puede convertirse en desmoralizador. Solicitamos tan sólo que se cumpla el deber sencilla y naturalmente y que no se permita a nadie que relaje la moral del pueblo dejando incumplida su obligación.

A los partidos políticos y organizaciones sindicales les debe, a nuestro entender, estar confiada esta misión, y creemos que son los que pueden evitar que, al amparo de una amistad personal o de un carnet respetable, se deserte con mayor o menor descaro del cumplimiento del deber.

Si las organizaciones antifascistas se pusieran de acuerdo, sería difícil que se escabuliesen algunos peces gordos.

### Prosiguen las conversaciones anglo-francesas

Londres, 29. — Los señores Daladier, Bonnet y Corbin regresaron a las diez de la mañana a Londres, procedentes del Castillo de Windsor.

A las diez y media se reanudaron en Dunning las conversaciones francobritánicas, las cuales duraron hasta la una de la tarde.

Lord Halifax obsequió en el Foreign Office a los ministros franceses con un almuerzo en su honor, al que asistieron también el ministro de la Guerra inglés, diversas personalidades y los altos funcionarios de la Embajada de Francia.

**LO QUE DICE LA PRENSA**  
Londres, 29. — Los periódicos destacan que lo más importante de las actuales conversaciones francobritánicas es el establecimiento de un auténtico pacto militar entre las dos potencias.

El "Daily Telegraph" dice: "Ambas potencias toman acuerdos que más que el carácter de un tratado militar tienen el de prevenirse y sumar sus actitudes ante circunstancias hipotéticas".

Chamberlain opina que solo hay dos posiciones: O de acuerdo con Alemania, o en contra de ella. Lo primero es difícil de realizar, pero Chamberlain cree que podrá evitar el peligro de lo segundo.

El "Daily Mail" escribe: Esta colaboración pactada en lo que se refiere a Defensa nacional tiene la importancia de significar ante todo el mundo que el Gobierno británico puede contar con las tropas francesas.

#### Un expresivo "entrefilet" de "La Vanguardia"

Barcelona, 29. — "La Vanguardia", en su número de hoy, publica el siguiente entrefilet:

"En las conversaciones diplomáticas de Londres y Roma, el factor decisivo es el Ejército de la República española. Nuestra resistencia al invasor tiene en los medios diplomáticos la más alta cotización. Ella impide la aplicación del pacto anglo-italiano, excepto en una cláusula: la de la retirada de los voluntarios extranjeros, lo que equivale a la victoria definitiva."

### Durruti es ascendido, en homenaje póstumo, a teniente coronel

Barcelona, 29. — La "Gaceta" publica una disposición del ministerio de Defensa Nacional por la que se nombra Mayor de Milicias con antigüedad de 19 de julio de 1936, en atención a los relevantes servicios prestados a la República en el campo militar, y se concede el ascenso a teniente coronel, por los méritos adquiridos en operaciones de guerra, con antigüedad de 20 de noviembre de 1936, a Buenaventura Durruti Domínguez, muerto en la última de las citadas fechas.

### LA PAJA, EN EL AJENO

#### LA VOZ DE MAIRENA

Antonio Machado puso en boca de su acertada creación "Juan de Mairena" el siguiente dicho: "Las cabezas que embisten, cabezas de choque, en la batalla política, pueden ser útiles, a condición de que no actúen por iniciativa propia; porque en este caso peligran las cabezas que piensan, que son las más necesarias. En política como en todo lo demás".

Nuestro pueblo ha tenido el exquisito cuidado de establecer una diferencia sutil: a un lugar, los "mirras" de la embestida sistemática, especie de irracionales humanos solamente capaz de engullirlos cuatro argumentos "standard" para lanzarlos, a guisa de brigada de choque, contra la comunidad sedienta de latiguillos y frases; a otro lugar, los que trabajan en silencio, con el pensamiento y el corazón... verdaderas cabezas pensantes de pocas frases, pocos latiguillos y mucho hacer positivo.

# Gobierno civil

El gobernador dijo a los periodistas que la normalidad en la provincia era absoluta.

Al mismo tiempo, enseñó a los informadores los géneros que su secretario particular había adquirido en Valencia, con destino a los centros de Asistencia Social, que son telas, alpargatas, con-

## Así son los dirigentes de la J. S. U.

Lain es miembro de la Ejecutiva Nacional de la J. S. U. Ha sido director de la Escuela de Comisarios y subcomisario general de Guerra.

Una disposición ministerial que impedía a los jóvenes el acceso a los altos cargos del comisariado trajo consigo su paso a comisario de brigada.

En su puesto, al frente de su brigada, Lain ha tomado parte en los más duros combates de los frentes del Este, contribuyendo en los momentos más difíciles a cerrar el paso al invasor. Para ello, ha cumplido en un cien por cien la política preconizada por la J. S. U.: castigó implacablemente a los cobardes, a los vacilantes; premió a los valientes, ascendió en el campo de batalla soldados a oficiales, y con su propio ejemplo supo despertar la emulación por el heroísmo.

A pesar de su juventud, Lain se ha ganado las insignias de comisario de división, que le han sido otorgadas por su heroica actuación.

Así de valerosos son los dirigentes de la juventud española. En su ejemplo deben mirarse todos los militantes de la juventud, todos los jóvenes comisarios.

Salud al querido camarada Lain, espejo de comisarios y de dirigentes juveniles. (Servicio de prensa J. S. U.)

## Los trabajadores del Comercio abren una suscripción para fines de guerra

Con motivo del 1.º de mayo, por este Sindicato provincial de Trabajadores del Comercio, se ha abierto una suscripción voluntaria la cual encabeza con quinientas pesetas.

Esta suscripción se destina para necesidades de guerra, siendo su duración hasta el próximo día 5 de mayo.

Esperamos de todos los compañeros su aportación, demostrando con ello su interés de apoyar a la causa de los trabajadores.

DR. GANO. - Consulta especial para enfermos de los riñones y vías urinarias. De 11 a 1. Sagasta, 47.

### TEATRO CIRCO VILLAR

Hoy, de cuatro y media a doce, la gran producción EL REY DE LOS CONDENADOS.

### CINE CINEMA

Hoy, de cuatro a diez, la magnífica producción en español, LOS CLAVELES.

### CINE INIESTA

Hoy, de cuatro a doce, la formidable producción FUGA APASIONADA.

### SALON SPORT VIDAL

Hoy, de cinco a doce, la gran producción hablada en español, SINFONIAS DEL CORAZON.

El próximo lunes, LA INDOMITA.

### CINE POPULAR

El próximo domingo, de tres y media a doce, la emocionante película EL CICLON DEL CESTE y la gran producción EL LIRIO DORADO.

fecciones, etc., todo ello en gran cantidad, aunque sólo se trata de la primera remesa adquirida.

## Letras de luto

Anoche falleció en esta capital doña Felisa Blanco Medina, a la edad de setenta y ocho años, madre que fué de nuestro buen amigo y prestigioso facultativo don Julio Mabilly Blanco.

El entierro se verificará hoy a las once de la mañana, partiendo de la casa mortuoria, calle de Andrés Baquero, 25, principal.

A su desconsolada familia, doña Matilde Perona, viuda de Mabilly, y nietos Manuel y Lola, le enviamos nuestro más sentido pésame.

## Consejo municipal

### NOTA DE LA ALCALDIA

Sea muchas las personas, especialmente mujeres, que vienen a esta Alcaldía pidiendo una colocación. Crean las peticionarias que el Ayuntamiento ha de proveer los puestos que dejan vacantes todos los funcionarios que se incorporan al ejército, y quiere sacarlas de un error.

Los empleados que ingresan en filas pueden optar por seguir cobrando sus sueldos del organismo oficial en que prestaban sus servicios o las que tienen asignados en el Ejército. Y todos se deciden por seguir cobrando los sueldos que disfrutaban en el Ayuntamiento.

Con éste lo que tenemos son puestos vacantes, pero no sueldos.

Y como a una misma plaza no podemos adjudicarle dos sueldos, por impedirlo el presupuesto a que hemos de ajustarnos, resulta que no podemos cubrir más que las vacantes naturales que se producen.

Los funcionarios que no tienen que incorporarse, han de suplir, duplicando el trabajo, si es necesario, a los que tienen el honor de ir a defender las libertades del pueblo, por la imposibilidad, ya apuntada, en que nos hallamos de cubrir los puestos que dejan y que es obligación del Ayuntamiento reservarles.

## ¿Por qué tomó las armas mister Flint?

(Viene de primera plana)

El oficial le miró asombrado y se encogió de hombros.

—No voy a buscar complicaciones por su causa. Puede usted irse.

Pasadas unas semanas, Flint logró volver al centro de Madrid. Encontró su habitación del hotel. De Londres llegaban cablegramas pidiendo con impaciencia sus reportajes. El no contestaba. Se pasaba las horas en su pequeña y fría habitación. No oía el ruido atronador de los cañonazos lejanos, ni el de los antiáereos por la noche. Ni siquiera cuando sonaban las sirenas de alarma salía del piso.

Los compañeros le encontraron por fin. Le encontraron pegando en la pared las terribles fotos de los niños muertos, recortadas de los periódicos.

Se emborrachaba horribilmente. Durante el sueño gritaba y decaía cada más. La redacción telegráfica que tenía que mandar a un sustituto. El regaló máquina de escribir a un hospital.

El sustituto llegó y le pidió el café. Al mismo tiempo le daba el dinero para el viaje. Flint se levantó de la silla, joven compañero le sonrió. Flint le dio las solapas.

—¡Escribirás por lo menos la vez! El otro un poco zumbón, frunció ceño:

—Todos aprendimos de un Mr. Flint.

Se asombraba un poco al ver aquella figura encogida en un traje arrugado. No se figuraba así al célebre otegrógrafo:

—¿Qué es eso de la verdad? Flint le gritó:

—¡Lo que yo he visto! ¡Que aquí hay guerra, sino asesinatos! ¡Que otros hombres mentidos! ¡Que, obediendo a los capitalistas, asesinamos aquí, un suicida, a la gente con nuestras mentiras!

El otro pensó: "¡Demencia! ¡Hay que ver cómo ha perdido éste la cabeza!" dijo tranquilizador:

—Tiene usted que responderse.

—No contestó Flint en un tono cignado. Tiene usted que jurarme escribiré la verdad sobre lo que voy a ver.

El otro se volvió. Vió un raro semblante de Flint. "Este viejo tonto me vuelve loco", pensó.

Flint levantó el arma.

—¡Juro usted! "Tomtería", quiso sentar el dedo pero no había pronunciado aún a palabra cuando sonó el disparo. Después silencio, Flint se fué.

Buscó a un oficial a quien conocía. Había completamente tranquilo. Le contó su historia, sin mencionar al hombre quien mató, y terminó con estas palabras:

—Si en próximos días necesita alguien para alguna empresa, a la que haya que presentarse voluntariamente prometo bajo mi palabra de hombre.

El oficial habló con un compañero mandaba una sección en la Ciudad Universitaria. Pocos días después, Flint cayó cuando una patrulla cayó cara a su amigo. En la mano derecha llevaba pistola ametralladora sin cartuchos.

Número premiado ayer:

139

## MATRIMONIO

sin hijos desea habitación derecho de familia. Diríjanse: José Bernal, Sarg. Aviación. — San Nicolás 6, 2.º

## UNDERWOOD

Plaza de Sardoy. — Teléfono 2602. Compramos máquinas de escribir, sumador, calcular de todas las marcas y modelos.

### CORAZON ZAMORA

Inmensa surtido en Corbatas, Camisetas, Medias y Calcetines — Guantes Perfumaria. — Platería, 62.

## Conseguirá ventajas COMPRANDO SU CALZADO

## LA PILARICA

PLAZA PUXMARINA, NUMERO TELEFONO, 2400

## BAR DIEZ

a cargo de SALVADOR LOPEZ. 6 veces, mariscos frescos a diario, platos de todas clases. — Plaza del General Belluga. Teléfono, 2348.

## Camisería ABELLA

ESPECIALIDAD EN LA MEDIDA PLATERIA, 6

## Teatro Romea

Empresa: VICENTE MARTINEZ

Sábado, 30 de abril de 1933.—A las nueve y tres cuartos de la noche, gran éxito de los espectáculos "PILARIN LLORA".

PRECIOS: BUTACA, 4,50. — GENERAL, 1,00.

## Futbol en la Condomina

El Domingo 1.º de Mayo de 1933

Sensacional partido organizado por el SOCORRO ROJO INTERNACIONAL (Barriada Thaelmann), pro-ayuda al Voluntariado, entre

## LIBERTAD de Alicante

reciente Campeón de Alicante y

## MURCIA F. C.

El Murcia se presentará reforzado con Calpe, Artigas, Castell (Levante) y Rodrigo, Duel (Español). A las CINCO y media

VISITE

EXPOSICION

## CALZADOS MARTINEZ

RECIBIDAS LAS ULTIMAS NOVEDADES

PRECIO FIJO

FRENERIA, 38

## Pepe el de los Muebles

EL MAS SURTIDO EN MUEBLES DE GRAN LUJO

RUIPEREZ, DEL 1 AL 7 — RIQUELME, 10 — TELEFONO, 2629

Sucursal: Plaza de Santa Catalina, núm. 5

TELEFONO, 2510

Un episodio de los primeros tiempos de la guerra española

# ¿Por qué tomó las armas mister Flint?

Por MANFRED GEORG

Mister Flint era hijo de un minero inglés. Su ambición por llegar a ser algo en este mundo, que no ofrecía demasiadas posibilidades para el hijo de un campesino del País de Gales, lo llevó a Londres, y allí hizo carrera. Comenzó como repórter en un periódico burgués. En algunas polémicas sobre asuntos sociales, en sus reportajes y en las encuestas, Flint obedecía ciegamente las indicaciones de sus superiores, y con criterio original matizaba lo cotidiano y los resultados de sus indagaciones. Pronto los mejores escritores de la City trabajaron para él. Flint tenía un coche, una mujer rica y una respetable cuenta corriente en el Banco. Llegó a ser insustituible en la redacción, porque en los artículos sobre las apasionadas cuestiones sociales nadie sabía como él utilizar argumentos, aparentemente justos, para las aspiraciones de los obreros y de los pequeños empleados, que eran los lectores del periódico. A este mister Flint—su verdadero nombre no importa—lo escogió la redacción del periódico para que fuera a España. No se le envió al lado de Franco. Simpatizaban con este general y por eso querían reportajes del campo republicano como solamente podía hacerlos Flint, se manifestaban adversos, pero eficientemente capciosos.

Mister Flint cumplía con su obligación.

A principios de diciembre de 1936, Flint y otros periodistas fueron invitados por la Junta de Defensa de Madrid a visitar el frente en un barrio del Oeste de la ciudad. Los periodistas habían de ocupar las nuevas posiciones de las milicias. No se esperaba ataque para ese día.

Mister Flint salió en un coche. Era un barrio relativamente castigado por las luchas y en el cual las fortificaciones y barricadas llegaban hasta calles muy pobladas y llenas de animación. Las casas no estaban aún desalojadas.

Se aproximaron los visitantes. Flint notando un poco, se desentumeció, y como siempre estaba atento a los detalles, a las escenas de "human interest", con los ojos adobaba sus artículos llamó a tres o cuatro niños. Separándose de la madre, vieron hacia él dos niñas y un niño. El niño tenía ocho años; las niñas, poco más. Flint se inclinó hacia ellas, les dio galletas y bromes algo sobre los "malos aviadores".

Los niños le expresaron su gratitud por el obsequio. Le dieron la mano. Precisamente tenía Flint cogida la del chiquillo, cuando de repente oyó muy cerca un ruido atronador. La gente huyó. El niño se separó de Flint y corrió tras sus hermanas. En este momento, el "Junker" bajó, en aventurado descenso, casi hasta los tejados de las casas. Sonaron las detonaciones horriblemente fuertes. Alguien que estaba al lado de Flint lo empujó hacia la pared de la casa. Le deslumbró un fulgor vivísimo. En la casa de enfrente crujieron y chascaron los muros al derrumbarse. Todo pasó al instante.

Cuando Flint se despertó de su medio desmayo y se sacudió el polvo del abrigo, su mano estaba húmeda. Asustado, la miró: estaba cubierta de sangre. En el mismo momento, a pequeña distancia, vio, ante él, en el empedrado, un zapatico, un hatillo indefinible de carne y de ropa; contiguos, dos cuerpos más de niños que apenas podían reconocerse. Cuando él, tembloroso y sin entenderlo aún todo, levantó la vista, se encontró con la cara de una mujer que, hincada en tierra, contemplaba a los tres niños muertos.

Aquello no era una cara. Era una máscara

para cuyos ojos y boca estaban horrorosamente desecados. La mujer se apretaba el cuello con las manos, como si quisiera sacar con los dedos el grito que quería escapar de su garganta. Pero éste no salía. Sólo un sollozo. Movía la lengua y jadeaba. La difícil respiración se trocaba en gemido. Vacilante, avanzó Flint unos pasos más, retrocedió. En este momento gritó la mujer como un animal, con tan atormentado chillido, que la vez casi se rompió.

Apenas pudo darse cuenta Flint de estos sonidos terribles, cuando, alrededor de él, se abrió un infierno. Caían bombas y más bombas. Impulsado por una corriente humana, cayó en las trincheras de los milicianos. El enemigo atacó. Resonaban trompetas y señales de alarma. Y antes de reponerse, Flint estaba al lado de unos soldados, detrás de una barricada de sacos terrorosa. Maquinamente quiso levantarse, pero una mano le oprimió contra el suelo. Contra él caía la metralla.

En pocos segundos la lucha adquirió

el fuego enemigo se trasladó más hacia atrás; barría ahora los caminos de regreso. Flint, interrogativamente, levantó las manos. Pero el otro no se preocupaba de él.

—¿Se puede volver?—gimoteó Flint.

Un joven que estaba en cuchillas a su lado sonrió.

—De estas trincheras nadie puede volver ya. Esto es solamente una pausa. Ahora se preparan para el ataque los de arriba. ¿No se fija usted que por detrás nos están bombardeando el camino?

Y otro soldado, que se estaba atando una pechina, añadió:

—Si usted es periodista, ahora tendrá una interesante entrevista con los marroquíes, "señor colega".

—¿También periodista?

El asombro de Flint sonaba ronco.

—Así es, Mr. Flint. Pero hace mucho tiempo que estaba parado. Las circunstancias. Esta es mi estilográfica. Desgraciadamente, el modelo antiguo.

Y señaló el miserable fusil que tenía en la mano. Flint vio que casi todos los

Lo hemos visto centenares de veces! En Badajoz amarraron grupos de tranquilos habitantes, y entre ellos niños de doce años y madres con niños de pecho en los brazos. Y los mataron con ametralladoras.

De otra parte llegó otra voz:

—En Toledo, un oficial de Franco sacó a mi hermana, enferma, de la cama y la entregó a su ordenanza marroquí. Más tarde la encontramos mutilada en un montón de basura.

—Y a los niños de Getafe, ¿se olvidó usted de mencionarlos en su periódico, Mr. Flint?

Y añadió:

—Treinta pequeños cadáveres destrozados, las cabezas abiertas, desgarrados los cuerpecitos.

Un oficial español de milicias se arrastró tras el parapeto. Sacó la colilla del cigarrillo de los labios y dijo:

—Yo tenía tres hermanos, de diez, doce y catorce años. En Vigo, ataron a los tres juntos y los enterraron vivos. Mi padre tuvo que presenciarlo.

—Basta—quiso gemir Flint, cuando apareció entre ellos una mujer.

Unas balas silbaron a su lado. La mujer cayó al suelo. Atorado, reconoció Flint a la madre de los tres niños que murieron junto a él. Ella parecía completamente tranquila; respiraba a su alrededor como si estuviera ciega; luego agarró la manga de Flint.

—¿Usted huyó?

Miraba hacia arriba.

—No sé dónde están. ¡Asesinos, asesinos!

Y antes de que nadie pudiera impedirle arrancó la pistola al oficial y se abalanzó por el parapeto. No avanzó; se movió dos veces convulsivamente y quedó tendida sobre los sacos de arena. Sus pies bamboleaban al lado de la cabeza de Flint. Le recogió su cuerpo y fué a cubrirse en un rincón.

En eso se estaba cuando sobrevino el ataque del frente y del aire simultáneamente. Detrás de una cortina de hierro y plomo, los moros y los del Tercio asaltaban la sección. Las fortificaciones se hundían como rotas por unas manos invisibles. La ametralladora había callado. Fué enterrada bajo la tierra y las vigas.

Flint recibió un fuerte golpe en los hombros y perdió el conocimiento. Cuando lo recobró estaba con unos ocho hombres más, entre los cuales había uno de cuya frente herida corría sin cesar la sangre sobre la cara. Dos moros con bayoneta vigilaban el grupo, sentados ante el muro de una casa. Un oficial, que se echó hacia atrás la gorra de falangista, tenía en la mano la documentación de los detenidos. El proceso era muy breve. El nombrado, el prisionero contestaba. Luego el oficial apretaba el gatillo y e sentado caía.

Mr. Flint era el último. El oficial miraba asombrado el carnet de periodista que le quedó en la mano.

—¿Ciudadano inglés?

Flint asintió con la cabeza.

—¿No ha luchado?

Flint señaló su traje de paisano.

—Está usted libre—dijo el oficial.

Flint se levantó. Su hombro le dolía terriblemente. Lo tocó con la mano derecha. Debía de estar atravesado de un tiro. Retiró la mano. La bala había rozado la tela, la carne y—Flint lo veía en este momento todo con exactitud—la estilográfica. La mano de Flint estaba manchada de sangre y tinta. Avanzó un paso y se oyó decir a sí mismo:

—¡Canalla!

(Continúa en segunda plana)

## ANTE EL PRIMERO DE MAYO Una nota del Secretariado Provincial de la U. G. T.

Este Secretariado Provincial ratifica y hace suyas las palabras del Gobierno de la República con motivo de la celebración de la Fiesta del Trabajo, y no ya espera de todos los Sindicatos de la U. G. T., sino que les ordena el cumplimiento de este mandato. Los que tantas veces han hecho declaración de fe antifascista, deben demostrarla con los hechos, cuando llega la ocasión, y la mejor manera de patentizar este sentimiento en la fiesta simbólica del proletariado es "trabajar ese día" con entusiasmo y entregar el importe del trabajo al Gobierno civil de la provincia

para la suscripción que tiene abierta con destino a gastos de guerra y asistencia social.

Ni un solo Sindicato debe incumplir la orden del Gobierno, que hacemos voluntariamente y con todo fervor nuestra. Y por su parte, este Secretariado Provincial no autoriza en ningún modo la celebración de actos organizados por sus Secciones que puedan servir de mengua a la jornada del trabajo. ¡No basta afirmar verbalmente una cosa; es preciso que sepamos demostrar en la realidad nuestros sentimientos!

pleno desarrollo. Al lado de Flint estaba emplazada una ametralladora, el aceite brillaba sobre sus charnelas. Trepidando, escupía el cargamento de cintas por la pequeña abertura de la fajina.

Flint no era un héroe. Se agarró como pudo. Un soldado de cierta edad, cuyo uniforme se componía de una manta que le colgaba sobre los hombros y en la que había hecho una abertura para la cabeza, le dio un fusil que se había deslizado de las manos de un caído.

Flint movió la cabeza.

—Yo no soy combatiente—murmuró.

La ametralladora seguía crepitando. De repente, cesó. El tirador y el ayudante cayeron al suelo. Uno se contorcía convulsivamente; el otro se sostenía con ambas manos el vientre, y rodó, encogido, a un lado. Un hombre, con un casco de acero y la manga izquierda vacía, se acercó cautelosamente a la ametralladora y la hizo funcionar otra vez.

Lanzó un juramento y empezó a manipular con la mano derecha. Flint, pálido, se apoyaba en unos maderos. Cuando el fuego enemigo se interrumpió un momento, preguntó:

—¿Inglés?

—Desde luego. ¿Y usted?

Flint pronunció el nombre de su periódico. El hombre con el casco de acero hizo una mueca.

soldados tenían también armas de tipo viejo.

—¿Con esto querés luchar?

—Luchamos con lo que tenemos—refunfuñó el español de la ametralladora.

Tosió y sacó un pañuelo sucio del bolsillo. Una foto cayó al suelo. Había en ella una mujer con traje dominguero y dos niños que, sentados en cojines a su izquierda y derecha, la tenían abrazada. Flint se inclinó maquinalmente y entregó la foto al tirador.

—¿Abandonó usted a su familia? ¿Qué va a ser de ella?

—Escuche—dijo el otro—. Y ¿qué pasaría con ella si nosotros no estuviésemos aquí? En estas trincheras defendemos a los niños y mujeres de toda Europa. ¿Ha visto usted lo que hacen los aviadores de Franco?

Flint asintió con la cabeza. El terrible cuadro de antes resurgió. Tuvo que pensar en su padre y hermanos, por los cuales no se preocupaba, y que le odiaban.

De repente, Flint se puso livido. Tuvo que devolver. Los soldados lo miraban con desprecio. ¿Sentía la necesidad de justificar su debilidad? Balbuceaba:

—Tres niños, tres niños pequeños. ¿Si ustedes los hubieran visto!

Se cubrió los ojos con las manos.

Oyó entonces una voz ruda:

—¡Lo hemos visto! ¡Lo hemos visto!



## "El Socialista", publicará una edición en Barcelona

Barcelona, 29. — Ante las circunstancias actuales, "El Socialista" publicará una edición en Barcelona, aparte de la que seguirá publicando en Madrid.

Probablemente comenzará su publicación el lunes.

### UNA PENSION A LA VIUDA CARRASCO FORMIGUERA

Barcelona, 29.—Ha celebrado reunión el Consejo de la Generalidad.

En ella el Consejo hizo presente su sentimiento por la muerte del ex consejero Manuel Carrasco Formiguera, fusilado en Burgos por los facciosos.

A propuesta del consejero de Hacienda, se acordó conceder una pensión a la viuda del mismo.

### 20.000 VOLUNTARIOS PARA LA DEFENSA PASIVA

Barcelona, 29.—La Junta de Defensa Pasiva ha hecho público un llamamiento por el que reclama 20.000 voluntarios para atender a la defensa pasiva.

### LA UNION SOVIETICA

## Llegada de los delegados españoles

Moscú, 29.—Ha llegado la delegación española que asistirá a las fiestas conmemorativas del Primero de mayo.

A su llegada, un inmenso gentío aclamó y vitoreó a los delegados, dispensándoles un entusiasta recibimiento.

En nombre de los delegados habló el presidente de la delegación, José María Aguilera, quien agradeció las demostraciones de cariño de que eran objeto.

## Una enérgica y expresiva nota del Gobierno español Contra la actitud de retirada de las tropas italianas después de la guerra

Barcelona, 29. — En el ministerio de Estado han dado a conocer el texto de la nota entregada al Gobierno británico por el de España, la cual ha sido presentada en la mañana de hoy en el Foreign Office por nuestro embajador en Londres, Azcárate.

La nota dice así:

"De orden de mi Gobierno comunico a V. E. que el Gobierno español ha visto con profundo desagrado el cambio de cartas concernientes al problema español con relación al acuerdo anglo-italiano de 18 del corriente mes, en las que se admite que la retirada de tropas italianas de España no se realizará hasta que no termine la guerra.

Esto, en el aspecto material, supone la aceptación de la presencia de dichas fuerzas en España hasta la terminación de la lucha, y en el aspecto legal la aceptación y legitimación de la presencia de esas tropas en la guerra que el pueblo español sostiene, lo que equivale al reconocimiento de la agresión extranjera.

Estos acuerdos lesionan grandemente los intereses del Estado español y sus condiciones de defensa. El Reino Unido, que ha querido en todo momento signficar su posición de aislamiento y neutralidad con relación a la lucha que se desarrolla en España, iniciada en julio de 1936 por una rebelión militar, y apoyada después por aportaciones militares extranjeras, no mantiene esa posición en el referido acuerdo, en lo que no es sólo reconocimiento implícito, sino también silencio, del hecho de la intervención italiana, y la legitimación de la misma.

### EL EJEMPLO DE LOS TRABAJADORES TABAQUEROS

Barcelona, 29.— Ha celebrado una reunión el Comité de Enlace de la U. G. T. y C. N. T. en la industria tabaquera, acordando ofrecer al Gobierno un avión de guerra que será costeado por las dos centrales sindicales.

También se acordó trabajar el primero de mayo en todas las fábricas de tabaco.

## LA "GACETA"

### Tasas sobre los artículos de consumo

Barcelona, 29.—La "Gaceta" publica una orden de la Presidencia fijando los precios de tasa de diversos productos con arreglo a las propuestas de los Ministerios interesados y de la Comisión Nacional de Abastecimientos.

Para algunos productos se fijan precios distintos en las poblaciones del litoral y en las del interior.

Entre los artículos tasados figuran los productos del campo, subproductos y manufacturas. El precio del jamón en piezas se fija en 11 pesetas el kilo, y en 28 del jamón mondado. En los embutidos el precio más caro será de 14'50 el kilo.

Los precios de venta, tanto del productor como al consumidor, de las verduras hortalizas, serán tasados por los Consejos municipales, y no podrán exceder del 60 por ciento de los precios que alcanzaran en los años 1935

Ahora bien; una vez que el Gobierno del Reino Unido, en las cartas indicadas, reconoce la intervención italiana, el Gobierno de España manifiesta la evidente disparidad en esa acción política, y que viene a reconocer la rebelión contra el Gobierno legítimo.

Teniendo en cuenta las manifestaciones precedentes, el Gobierno de la República española formula ante tal hecho su más respetuosa pero enérgica protesta al Gobierno del Reino Unido."

### Abastecimiento de materias primas a las fábricas papeleras

Madrid, 29. — El general Cardenal recibió esta mañana numerosas visitas, entre las que figuraron la de una comisión, presidida por el gobernador civil, que fue a hablarle de la recuperación de papel en distintos sectores de la zona de Madrid, el cual será destinado al abastecimiento de las dos fábricas que funcionan en la capital.

Una de ellas fabrica papel con destino a los organismos oficiales, y la otra atenderá al suministro de papel para los periódicos, a fin de evitar la situación por que atraviesan.

El gobernador civil ofreció realizar cuantos esfuerzos estén en su mano, al objeto de proseguir la labor iniciada, atendiéndose en todo momento a las disposiciones del subsecretario de Economía y a las instrucciones recibidas.

El general Cardenal también ofreció hacer cuanto esté a su alcance.

## AL CERRAR

## Continuará el contacto de los Estados Mayores de Francia e Inglaterra

Londres, 29.—Las conversaciones franco-inglesas terminaron a las cinco de la tarde.

Los ministros Daladier y Bonnet celebraron varias conferencias con el jefe del Gobierno y con el secretario de Estado en Negocios Extranjeros y con otros ministros ingleses, las cuales se han desenvuelto en un ambiente de mútua confianza, tratándose de las principales cuestiones que afectan al mantenimiento de la paz.

Los ministros se ocuparon también de las conversaciones llevadas a cabo recientemente entre el embajador inglés en

Roma y el ministro de Negocios Extranjeros de Italia, que ha tenido como resultado la firma del pacto anglo-italiano.

Los ministros franceses aprobaron la aportación al apaciguamiento europeo. Por su parte los ministros británicos expresaron su confianza en que las conversaciones que el Gobierno francés ha iniciado con el de Roma obtengan el mismo satisfactorio resultado. Apreciaron que el apaciguamiento del Mediterráneo, puesto ya en marcha con el tratado de noviembre de 1937, puede quedar completamente resuelto con estas conversaciones. Se ocuparon igualmente de la retirada de voluntarios que participan en la guerra civil de España, conviniendo en que ello sería la base para llegar igualmente a una retirada de material de guerra.

Dedicaron también su atención al estado actual de Europa central, coincidiendo en la necesidad de emprender una acción que pueda ser de utilidad para asegurar la colaboración pacífica de todos los problemas que hay planteados en la citada zona. Igualmente examinaron cierto número de asuntos en relación con el Extremo Oriente, y, por último, de los temas que figuran en la orden del día para la próxima reunión del Consejo de la Sociedad de las Naciones.

Los dos Gobiernos están decididos a continuar, mientras sea necesario, el contacto entre los Estados Mayores de ambos países de la forma que fué establecida por el convenio de marzo de 1936. Como resultado de las conversaciones habidas ha sido convenido, una vez más, que los Gobiernos de Francia y de Inglaterra, cuyos intereses están estrechamente unidos, sigan su política de consultas y colaboración, no solamente por lo que a estos intereses se refiere, sino por lo que afecta a los de índole general a los dos países.

Londres, 29. — Terminadas las conversaciones, Daladier marchó con dirección a París.

París, 29. — Daladier llegó a esta capital, procedente de Londres, a las ocho de la noche, marchando inmediatamente al ministerio de la Guerra.

Al recibir a los periodistas les dijo que habían coincidido en todo, tratando con unos hombres de lealtad y franqueza absolutas.

"Hemos examinado, por consiguiente, continuó diciendo, con entera confianza los principales problemas que requieren la atención de los dos países. Creo poder decir, terminando afirmando, que cabe esperar de estas conversaciones los más felices resultados. Estas es la mejor impresión que las puedo dar como resultado de nuestro viaje."

1936. Los Consejos provinciales regularán estas tasas con arreglo a las circunstancias y marcha de las cosechas, y los municipales dictarán bandos para que el precio de las verduras y hortalizas llegue a conocimiento del público en general.

### LOS BUQUES DE SOTA Y AZNAR

También publica una disposición de Comunicaciones delegando en una Compañía inglesa las facultades y autorización necesaria para la administración de los buques de la flota perteneciente a la Compañía Sota y Aznar.

Se incluye una relación de 36 barcos, todos llos con la denominación "Mendi", los cuales serán incautados por el Estado, cualquiera que sea la Compañía a que pertenezcan en la actualidad, así como todos los de la misma flota que hayan sido abandonados con el pabellón de otra nacionalidad, para lo que se conceden facultades al cónsul de España en Londres.

### UN ASCENSO

El "Diario Oficial del Ministerio de Defensa" publica una orden ascendiendo a teniente coronel al mayor Antonio Bertrán Casafes, jefe de la 43 División.

### DESTINOS

Igualmente publica una orden disponiendo que pase a las órdenes del subsecretario del Ejército el coronel de Intendencia Enrique Zapiro, y a situación de disponible forzoso el teniente coronel de Estado Mayor Francisco Castaño.

## El abnegado y heroico comportamiento de un batallón de la 79 Brigada

Valencia, 29.— El Comisariado del XXII Cuerpo del Ejército ha facilitado la siguiente nota sobre las operaciones de Levante:

"Durante las últimas jornadas, el Batallón 31, de la 79 Brigada, que defendía la posición Vértice Escame, ha resistido en ella con sin igual bravura.

Ni la superioridad de medios empleados por el enemigo, especialmente artillería, con la que batió sin cesar dichas alturas, ni el consiguiente cansancio de las fuerzas, consiguió debilitar la moral del citado Batallón, el cual llegó a la exaltación de su espíritu de sacrificio negándose a ser relevado, contestando a las órdenes del mando que continuaría resistiendo hasta morir defendiendo la posición que le había sido confiada.

En premio a dicha actuación, el jefe y el comisario de este Cuerpo de Ejército han propuesto que se conceda a dicho Batallón el distintivo del Valor y dos días de descanso en Valencia a las fuerzas del mismo."

## VIDA POLITICA

### MUJERES ANTIFASCISTAS

Se convoca a todas las mujeres de la barriada de San Juan, que se hayan apuntado en la oficina de reclutamiento para el trabajo, establecida por el Comité provincial de Mujeres Antifascistas, a una asamblea de barriada que tendrá lugar en el domicilio del Sr. I. (Barriada Thaelmann), calle de Simón García, 15, el día 30, a las seis de la tarde.

Por tratarse de asuntos de interés se ruega la asistencia de todas las camaradas.

—0—

El día 2 de mayo, en el Cine Popular, se celebrará un acto por las Mujeres Antifascistas.

Se proyectará la película soviética "Crimen y castigo".

El acto comenzará a las ocho de la tarde.

Entrada a localidad, 1 peseta; la general, 0,50.